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FECHA: Septiembre 01 de 2011 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Encapuchados asaltan a mujeres” 

 “Confirma Olvera que no habrá tenencia” 

 “Piden al Ejercito para colindancia con el Edomex”  

 “Definitivo: no habrá tenencia local en 2012” 

 
“Da Olvera autonomía hacendaría”  

 
“Mayor fortaleza a ayuntamiento”  

 
“Iniciativa Olvera pretende fortalecer a municipios” 

 “Es hora que sociedad obligue a modificar políticas: Pagéz” 

 “Reestructuración Hidalgo deuda local en 2012, adelanta Olvera”  

 
“Piden a FCH más empleo y seguridad” 

 
“Pagan a Larrazabal tras susto a casinos” 

I N S T I T U C I O N A L  

Crónica-Revira Jiménez declaración de Gómez contra IEEH: ABOGADO MAL INFORMADO El Instituto Estatal 

Electoral de Hidalgo (IEEH) no recibió recomendaciones del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), 
respecto a la resolución de siete impugnaciones, por lo que las declaraciones del representante de Hidalgo nos une, 
Ricardo Gómez, son “mal informadas”, aclaró el consejero presidente, Daniel Jiménez Rojo. En entrevista para La Crónica 
de Hoy en Hidalgo, el funcionario electoral explicó que la Sala Regional V en Toluca del TEPJF resolvió siete 

impugnaciones, las cuales se declararon como infundadas, inoperantes e incluso desechadas, por lo que afirmó que el 

órgano electoral actuó conforme a derecho y con prontitud. “Las siete impugnaciones resueltas por el TEPJF fueron 
infundadas, incluso dejaron firmes las constancias de mayoría y las actas de cómputo municipal; respecto a las 

resoluciones del tribunal de Hidalgo, sólo regresó una, pero por mandato tenemos determinado tiempo para resolver, 
saben que seguimos en diligencias y cumplimos con los ordenamientos”. Luego de que el representante del bloque PAN-

PRD planteara que las resoluciones del IEEH no fueron exhaustivas ni oportunas, el consejero presidente del órgano 

electoral sostuvo que Gómez Moreno está mal informado, por lo que exhortó al abogado opositor a “ser más explícito en 
sus declaraciones, pues de lo que dice nada es cierto”. (Gabriela Porter, página 06) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Crónica-Detalla Penchyna tareas para el PRI: Como respuesta a las inquietudes expresadas por la Confederación 
Patronal de la República Mexicana (Coparmex) en Hidalgo, el diputado federal y vocero del Comité Ejecutivo Nacional del 

Partido Revolucionario Institucional (PRI), David Penchyna, detalló los puntos primordiales de la agenda legislativa que 
atenderá su partido durante el próximo periodo de sesiones en la Cámara de Diputados. Precisó que “los tiempos que 

vive el país demandan responsabilidad parlamentaria, congruencia política y poner en primer lugar a la ciudadanía”. 

Aseveró que los legisladores priistas están comprometidos a dictaminar la Reforma Política y se avanzará en el tema de la 
cláusula de gobernabilidad con el objetivo de garantizar la formación de mayorías estables en el Congreso, para facilitar 

así el alcance de los acuerdos y la calidad de gobierno. Indicó que en cuestión de seguridad se dotará al Estado mexicano 
de mejores instrumentos legales. “El PRI buscará aprobar la Ley contra el Lavado de Dinero y contra el Robo de 
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Hidrocarburos, y afinará las figuras de arraigo y testigos protegidos como parte de un paquete para contribuir al combate 

contra el crimen organizado”. Penchyna Grub estableció que los diputados priistas trabajarán en coordinación con el 

Senado de la República para tener una Ley de Seguridad Nacional que transparente y brinde certeza jurídica a las 
facultades del Ejecutivo para disponer de las Fuerzas Armadas, además de reglamentar su participación en la lucha 

contra la delincuencia organizada. Al mismo tiempo, los priistas pretenden constituir un fondo de atención a las víctimas 
del delito y otro destinado a la seguridad pública a escala municipal. En materia económica, expuso que además de la 

aprobación de la Ley de Ingresos y el Presupuesto de Egresos de la Federación, será modificada la Ley de Coordinación 

Fiscal para aumentar el porcentaje de participaciones federales a los estados. Sobre el presupuesto 2012, prometió que 
evitarán que los gobiernos utilicen el gasto público con propósitos electorales; “el federalismo y el uso racional del gasto 

público, son dos banderas que vamos a defender en los próximos meses”. Aclaró que a pesar de los obstáculos que 
ponen PAN y PRD, los legisladores de su partido tendrán como objetivo central durante el próximo periodo de sesiones el 

nombramiento de los tres consejeros faltantes en el Instituto Federal Electoral (IFE). (Gabriela Porter, página 04) 

Crónica-Ratifican a Rico en Comisión Política Nacional del tricolor: Celebraron el pasado fin de semana en la 
ciudad de León, Guanajuato, en conocido hotel, la Primera Sesión Extraordinaria de la Comisión Política Nacional de la 

asociación civil Democracia Social; organización adherente al Comité Ejecutivo Nacional del Partido Revolucionario 
Institucional (PRI); la cual es presidida a escala nacional por Tomás López González. Roberto Rico, dirigente estatal y 

secretario de Asuntos Metropolitanos del Comité Nacional de la referida organización, fue ratificado en ambos encargos 

por la referida Comisión Política Nacional; eligiéndose también para dicha reunión como Secretario Técnico. Cabe señalar 
que en este encuentro fue aprobada la estrategia electoral de la organización frente al proceso electoral federal del 2012, 

cuya propuesta fue presentada por el dirigente en Hidalgo y aprobada por la unanimidad de los comisionados. 
Determinaron promover que el método de selección del candidato presidencial del PRI, sea por Convención de 

Delegados; y de igual forma, se eligieron a los próximos Consejeros Políticos Nacionales que integrarán ese importante 
órgano, recayendo la responsabilidad en los dirigentes del Comité Nacional y de los estados de Jalisco y Oaxaca. A la cita 

asistieron además 21 dirigentes estatales, algunos también integrantes del Comité Nacional como Raúl Tovar Herrera 

(Aguascalientes); Bernardo Saldaña Téllez (Baja California); Hilario Leal Viera (Colima); Daniel Betancourt Rodríguez 
(Guerrero); Alfonso Gómez Godínez (Jalisco) y en su calidad de secretario de Causas Sociales, Ciudadanas y de los 

Consumidores; Víctor Ulises Sánchez Maldonado y Érica Osnaya Camacho (Estado de México). Por el Comité Nacional 
también asistieron Rigoberto Mendoza Javier, secretario de Acción Política; Francisco Javier Romero Ahuactzi, secretario 

de Organización y Vinculación; Enrique Díaz López, secretario de Capacitación, Formación e Ideología Política; Omar 

Quezada, secretario de Vinculación Universitaria; José Guadalupe Bárcenas, secretario de Imagen; Mónica Ponce, 
secretario de Prospectiva; Oscar Domínguez Mendoza, secretario de Planeación; Josué Romero, secretario de Estudios y 

Proyectos; Gerardo López Villaseñor, coordinador de Financiamiento; Ayax Miguel Landa López, coordinador Jurídico; 
Humberto Cervantes, coordinador de Relaciones Públicas, entre otros. (Alberto Quintana, página 04) 

Crónica-Rechaza Narváez aspirar a diputación: La Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader) integra la 

carpeta para solicitar de 8 a 10 mil millones de pesos para el próximo ejercicio fiscal, señaló José Alberto Narváez, titular 
de la dependencia, al negar su posible candidatura a una diputación federal. “Solicitamos una cantidad importante en 

ánimo de atender a todos los sectores y detonar proyectos, espero que con los diputados federales y el gobernador 
podamos dar la lucha para lograr mayores recursos”. Este año la dependencia tuvo mil millones de pesos para ejecutarlos 

en todos los rubros, por lo que entregarán el mayor número de proyectos para lograr más recursos el año entrante. “Es 

como la carta a Santa Claus, el que no pide no tiene derecho, pero son proyectos válidos, sólidos y con mucho sustento”, 
enfatizó. En cuanto a un posible crédito que solicite el gobierno estatal, aseveró que ese tema está en manos de la 

Secretaría de Finanzas. (Karime Gutiérrez, página 05) 

Crónica-Cambia fecha para renovar al PRD, indica Pedro Porras: La renovación de la dirigencia estatal del Partido 
de la Revolución Democrática (PRD) posiblemente sea realizada el próximo 23 de octubre, a reserva de lo que apruebe el 

Consejo Nacional este fin de semana, pues en la reunión de perredistas se planteará la convocatoria y resoluciones del 
órgano electoral respecto a la validación de su padrón, informó el líder del sol azteca, Pedro Porras. Explicó que en el 

Consejo Nacional discutirán la renovación de todos los órganos internos del partido, convocatorias, fechas y métodos de 
selección, luego de que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) ordenara reestructurar comités 

locales y estatales antes del 15 de noviembre. “Dentro de los temas de discusión en el Consejo Nacional se expondrán las 

consultas hechas al tribunal federal, sobre la elección interna que se llevará a cabo quizá el 23 de octubre, el problema 
ahora es la aprobación del nuevo padrón del partido, pues tenemos que acatar el resolutivo del IFE”. En el congreso de 

2010 acordaron una etapa de afiliación que concluyó el 30 de mayo de este año, los nuevos militantes serían los que 
eventualmente elegirían al secretariado estatal entrante; sin embargo, dicho padrón electoral no ha sido validado por el 
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IFE. Por otro lado, el ex diputado local insistió que el ordenamiento del TEPJF no representó problema para el partido en 

Hidalgo, pues el secretariado actual efectúa una ruta crítica de renovación que se formalizará el próximo fin de semana. 

El Consejo Electivo del sol azteca en Hidalgo, integrado por más de 200 perredistas, será el responsable de emitir la 
convocatoria para los aspirantes a la dirigencia estatal, así como seleccionar al nuevo secretariado. “Debemos acatar el 

resolutivo del IFE, en Hidalgo ya llevábamos una ruta específica, aunque nos faltaban algunos órganos, pero no nos mete 
en una situación de desestabilización”. (Gabriela Porter, página 06) 

Milenio-Panal efectuará movilizaciones: Hoy por la tarde, militantes del Partido Nueva Alianza de varios municipios 

de Hidalgo efectuarán una megamarcha por diversos puntos de la capital del estado; el objetivo es mostrar su 
indignación por el resolutivo del tribunal local que le quitó el triunfo en Huasca.  El líder de Nueva Alianza en la entidad, 

Fernando Flores Pérez, adelantó que en la movilización participarán al menos 15 mil militantes del Panal de distintos 
puntos del estado, además de la ciudadanía de Huasca de Ocampo. Las movilizaciones comenzarán en punto de las 

cuatro de la tarde y los contingentes partirán de cuatro puntos diferentes de Pachuca para llegar a la Plaza Juárez.  

Según Flores Pérez, el primer contingente saldrá frente al panteón municipal capitalino, donde se concentrará la 
estructura del Valle del Mezquital; el segundo se reunirá frente al estadio Hidalgo, con panalistas de Tepeji del Río y 

Tizayuca; el tercero será en el bulevar Everardo Márquez, donde los militantes del Altiplano se concentrarán; y por último 
en la plaza Bicentenario, donde se reunirá el contingente que viene de Huasca de Ocampo con los militantes de la 

Huasteca hidalguense.  “Al menos 15 mil personas se esperan en las movilizaciones”, declaró el líder. El martes, 

militantes de Nueva Alianza se concentraron en la explanada principal de Huasca de Ocampo.  Las movilizaciones 
comenzaron luego de que el Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo (TEEH) revirtiera el resultado de las elecciones en 

Huasca de Ocampo donde el panalista Marcelo Soto obtuvo el triunfo en las votaciones; sin embargo, tras la resolución 
cambió la votación.  Otra movilización la realizará el Partido del Trabajo (PT) y su dirigencia estatal como parte de la 

concentración que tendrá lugar afuera del Congreso, junto con Organizaciones Sociales, Campesinas y sindicatos en el 
Hidalgo. Exigirán a los diputados locales iniciativas de Ley que contrarresten los resultados de las reformas laborales 

impulsar por el Gobierno Calderonista. Y en protesta a que no ha habido respuesta ni a los conflictos sindicales para los 

electricistas, mineros, ex trabajadores de mexicana de aviación, ni a 30 organizaciones más en el país.  Al respecto, la 
coalición “Hidalgo Nos Une”, se solidarizó con las movilizaciones, a pesar de ello no marcharán con ningún contingente.  

(Misael Zavala, página 11) 

Milenio-Denuncian el retiro de apoyos en La Reforma: El Gobierno del Estado retiro el programa alimentario a 
militantes del Partido Acción Nacional (PAN) en Mineral de La Reforma por apoyar al ex candidato a la presidencia 

municipal, Luis Baños, informó la coalición “Hidalgo Nos Une” (PAN-PRD). Luis Baños, quien sostiene una controversia en 
los tribunales por los resultados electorales, denunció que a varias mujeres inscritas en el programa alimentario del 

gobierno estatal, les fue retirada la despensa mensual porque mostraron su apoyo a favor de la coalición PAN-PRD. “A 
nuestros compañeros les ha sido retirado el apoyo de las despensas y el programa alimenticio del gobierno del estado, se 

está convirtiendo también en un instrumento de represión política contra algunas mujeres panistas”, indicó el ex 

candidato.  Baños dio una lista en la que se incluyen los nombres de Lorena Valencia, María de Jesús García, Martha Cruz 
Pérez, Teodora Jiménez, Rosa Sánchez Alvarado y Leonarda de la Cruz Sánchez, presuntamente afectadas.  Arropado por 

las diligencias estatales de PAN y PRD, el ex aspirante a edil de Mineral de la Reforma, exhortó al Gobierno de Hidalgo a 
no politizar los apoyos públicos a la ciudadanía. “Es una manipulación política la que se le quiere dar a este programa, 

exhortamos a las autoridades estatales a que detengan este tipo de acciones y que las amenazas en contra de la gente 

que nos apoyó durante la campaña se terminen”, agregó.  Aseveró que el ayuntamiento priista de Mineral de La Reforma 
ejerce presión a los comerciantes del fraccionamiento Los Tuzos, y los amenazan con retirarles el permiso de venta, por 

dar apoyo a PAN y PRD. Además son acosados por las fuerzas policiacas.  Luego de que el Tribunal Electoral del Estado 
de Hidalgo (TEEH) resolviera quitarle el triunfo a “Hidalgo Nos Une” y dárselo al PRI, sostuvo que habrá más 

manifestaciones de protesta y rechazo al “robo electoral que se pretende realizar en Mineral de La Reforma”.  “Estoy 

haciendo un recorrido en de Mineral de La Reforma para informar a los vecinos sobre la situación jurídica que priva en la 
demarcación, pero sobre todo que esta situación aún no se define y cuya resolución jurídica está pendiente”.  Claves-

Para recordar • Los presidentes nacionales del PAN y PRD han recibido personalmente a los líderes hidalguenses 
quienes expusieron la situación de Mineral de la Reforma.  • La coalición “Hidalgo Nos Une” confía en la imparcialidad del 

TEPJF y esperan que les ratifiquen el triunfo en Mineral de la Reforma.  • “Los argumentos jurídicos que hemos expuesto 
ante los integrantes de la sala regional de Toluca son suficientes”. (Misael Zavala, página 11) 

Milenio-Moreno quiere unificar al PAN: A diez días de que se renueve la dirigencia estatal del Partido Acción 

Nacional (PAN), uno de los aspirantes, Alejandro Moreno Abud, busca unir a la militancia y a la estructura de cara a los 
comicios presidenciales de 2012, objetivo que será a corto plazo.  “Tenemos que iniciar los comités municipales para 
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buscar que en esos acuerdos políticos no se generen divisiones”, explicó a consejeros estatales que serán los encargados 

de elegir al nuevo presidente del PAN el 11 de septiembre.  Indicó que a corto plazo unirá a las más de 25 mil personas 

que están adheridas a Acción Nacional y obtener el mayor número de votos para mantener la Presidencia de la 
República.  “Veo bien al PAN, veo un partido donde sus militantes ya están con las pilas puestas para 2012, pues los 

panista dejan sus diferencias personales para salir delante de los procesos constitucionales”.  El ex tesorero de Acción 
Nacional, reconoció que hay municipios donde se tendrá que hacer un análisis a detalle luego de los resultados adversos 

en las elecciones, para poder revertir esa situación y esa debilidad hacia una fortaleza en los procesos futuros.  “Salimos 

de un proceso electoral donde seguramente algunos resultados para algunos panistas fueron muy buenos y hay otros 
que no lo fueron tanto, me queda claro que vamos a gobernar a más ciudadanos en 2012. Ganamos municipios 

importantes como Ixmiquilpan, Mineral de la Reforma, Tulancingo”. En cuanto a Raimundo Ordóñez Menses, su único 
rival, Moreno Abud aseguró que de resultar ganador en la contienda interna, invitará a su equipo de trabajo al ex 

secretario general; de lo contrario y en el escenario de perder las elecciones, se sumará a la dirigencia estatal.  
“Tendríamos que buscar la forma de hacer una estructura estatal eficiente que ponga los intereses de los militantes y 

simpatizantes sobre otros, buscar ser un partido ganador, pero para eso necesitamos una estructura política fuerte, ir con 

los militantes”.  (Misael Zavala, página 11) 

Síntesis-Reiteran PAN y PRD apoyo a Luis Baños: Los dirigentes de los partidos Acción Nacional y de la Revolución 

Democrática, Raúl Santander y Pedro Porras, respectivamente reiteraron su apoyo, confianza y acciones de defensa del 

triunfo de su candidato Luis Baños en Mineral de la reforma, además de anunciar el inicio de manifestaciones pacíficas 
principalmente en la cabecera municipal. En conferencia de prensa celebrada en la sede estatal del PRD, los líderes 

partidistas y el propio candidato manifestaron su confianza en que los argumentos presentados ante el TEPJF les ser 
ratificado el triunfo que aseguran les quiere ser robado por parte del Revolucionario Institucional, además de referir que 

los magistrados del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación han mostrado interés en abundar en el caso, 
además de añadir que serán respetuosos de la resolución final. Porras Pérez  y Luis Baños, manifestaron que las acciones 

de apoyo no solamente son en el municipio y el estado sino que han recibido el respaldo de los dirigentes nacionales de 

sus institutos políticos quienes les han manifestado que por la forma en que se les pretende arrebatar el triunfo hacen 
suyo el problema y les brindan todo su apoyo hasta la resolución final. Se ha tenido una serie de consultas y reuniones 

ya que nuestro compañero Luis Baños y seguidores estuvieron con nuestro dirigente nacional Jesús Zambrano, quien ha 
hecho suyo este problema post-electoral y en los mismos términos de han dado los encuentros con la dirigencia nacional 

del PAN y con diputados federales y senadores que también han manifestado su respaldo.  Al mismo tiempo denunciaron 

que debido a las acciones que han realizado contra el resultado en primera instancia donde les fue revertido el triunfo, 
les ha sido retirado el apoyo de programas sociales amenazados algunos comerciantes que han manifestado su apoyo de 

manera abierta a Luis Baños y el movimiento social que ha generado la revocación de su triunfo. Finalmente 
manifestaron que ante esa situación, además de reforzar y sustentar sus argumentos ante el TEPJF donde manifestaron 

que no tienen la menor duda de que les serán regresado el triunfo, manifestaron que ante esa situación, además de 

reforzar y sustentar sus argumentos ante el TEPJF donde manifestaron que no tienen la menor duda de que se les serán 
regresado el triunfo, manifestaron que iniciarán una serie de marchas y manifestaciones pacificas y sin afectar a terceros 

en Mineral de la Reforma. (Jaime Arenalde, página 03) 

Criterio-Insisten PAN, PT y NA en reformas: El hecho de que la voluntad de casi 50 mil electores fuera revertida por 

fallas imputables a la instancia electoral, son una clara muestra de que los ordenamientos legales ya no cumplen con su 

cometido, afirman actores políticos. Tan sólo cuatro urnas se constituyeron en la piedra angular para que fueran 
revertidos los resultados en Huasca de Ocampo, Mineral de la Reforma y Xochicoatlán. Y en ninguno de ellos existió una 

responsabilidad directa por parte de los candidatos, partidos o coaliciones; sin embargo, sí cambió la voluntad que habían 
expresado los 33 mil 472 electores de Mineral de la Reforma; 8 mil 372 de Huasca, y los 4 mil 289 de Xochicoatlán. En el 

primero de los municipios, fueron anuladas las casillas 725 y 378; con ello, revertido el triunfo de los panistas. En la 

primera de ellas, el escrutador habilitado resultó pertenecer a otra sección electoral y en la segunda, la suma final dio 20 
votos de más y debido a que la diferencia entre el primero y segundo lugar era de 17, fue anulada. En Huasca de 

Ocampo se repitió la historia en la 400 contigua 1, instalada en Puente de Doria, en donde los magistrados encontraron 
que el presidente de casilla resultó ser un funcionario estatal de "alto rango", lo cual anula en automático el resultado, en 

donde el panalista alcanzó hasta cuatro votos por uno sobre el priista, que resultó ser el ganador con esta disposición. Y 
finalmente en Xochicoatlán, el empate alcanzado en la justa del 3 de julio entre el PT y PRI, fue manipulado por 

funcionarios electores para darle el triunfo al PRI, aunque en el Tribunal Electoral local, demandaron elecciones 

extraordinarias, al no estar sustentado jurídicamente el procedimiento de la sesión de cómputo. Según Gonzalo Trejo 
Amador, defensor del panista Luis Baños en Mineral de la Reforma, queda muy claro que hay una indefensión del voto 

ante dictámenes de esa naturaleza. El cuidado de la legalidad del proceso corresponde al propio Instituto Estatal Electoral 
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y el hecho de que los partidos coadyuven con delatar irregularidades no los convierte en responsables directos. Fernando 

Flores, dirigente estatal de Nueva Alianza, denuncia que esos "huecos" de la ley permiten que pueda ser "sembrado un 

funcionario público" sin que más adelante afronte una responsabilidad.(Jorge Martínez, página 08) 

Criterio-Buscará O. Fayad otra vez la unidad: El líder estatal tricolor, Omar Fayad Meneses, confió que para cuando 

inicie el proceso de selección de aspirantes hacia el interior del Partido Revolucionario Institucional se encuentren 

cohesionados de tal manera que les permita sólo nominar candidatos de unidad. Aun cuando todavía no hay tiempos 
definidos para que eso suceda, planteó que el trabajo cotidiano que realizan de manera conjunta con todos los sectores y 

corrientes internas, permitirá llegar con un buen ritmo de trabajo y entendimiento. El proceso electoral que arranca en 
octubre para seleccionar a diputados federales, senadores y presidente de la república, plantea que hasta el otro año se 

puedan conocer los nombres de quienes serán los abanderados. Sin embargo, dijo que hay un trabajo de fortaleza 
interna y de análisis sobre lo sucedido en las elecciones municipales, lo que permitirá definir muchos escenarios posibles 

ante esa justa, a celebrarse en julio de 2012. Finalmente, informó que conforme a los anteriores procesos, se buscará 

que todos los interesados alcancen una candidatura de unidad, porque desde allí ya se muestra la fortaleza de un partido 
que quiere ganar el mayor número de posiciones.(Jorge Martínez, página 08) 

Criterio-Quitan ayuda por apoyo a Luis Baños: En conferencia de prensa con los líderes del PAN y PRD, Luis Baños, 

ex candidato a la alcaldía de Mineral de la Reforma, acusó al gobierno de Hidalgo de utilizar el Programa Integral de 
Alimentación (PIA) como instrumento de represión política contra seis personas que lo apoyaron durante su campaña. 

Por su parte, el perredista César Lemus Arias, presidente del Movimiento Ciudadano del Sur, acusó al gobierno del 
alcalde Miguel Escamilla Baños por ejercer presión contra comerciantes ambulantes del fraccionamiento Los Tuzos, 

quienes apoyaron al panista. Mientras tanto, los dirigentes del PAN y PRD en el estado anunciaron que las 
manifestaciones pacíficas para defender el triunfo en La Reforma las traspolarán a Toluca, Estado de México, lugar donde 

los magistrados del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federal darán el último veredicto. Finalmente, se informó 

que el candidato de la coalición Hidalgo nos Une sostuvo una reunión el coordinador de los senadores del PRD, Carlos 
Navarrete, así como con los líderes políticos Gustavo Madero y Jesús Zambrano. (Antonio Alcaraz, página 09) 

El Independiente-Represalia de gobierno a mujeres de “Hidalgo nos Une”: El gobierno del estado quitó 

despensas del Programa Integral de Alimentación (PIA) a mujeres militantes de la coalición "Hidalgo nos une" en Mineral 
de la Reforma, acusó el ex candidato Luis Baños, quien calificó la ayuda social como un "instrumento de represión 

política".  Politizan ayudas:   Durante rueda de prensa en oficinas del Partido de la Revolución Democrática (PRD), señaló 
que autoridades estatales retiraron el apoyo a Lorena Valencia, María de Jesús García Escamilla, Marta Cruz Pérez, 

Teodora Jiménez Calderón, Rosa Sánchez Alvarado y Leonarda de la Cruz Sánchez. Ellas, dijo Luis Baños, encabezan 
familias que "tienen una gran necesidad del programa alimentario del gobierno del estado", por lo que denunció la 

manipulación política del PIA. Priista Miguel Escamilla amenaza a comerciantes: Además, los aliancistas acusaron que 

comerciantes ambulantes del fraccionamiento los Tuzos fueron amenazados por la presidencia municipal de Mineral de la 
Reforma debido a su militancia partidista, por lo que pidieron al edil priista Miguel Escamilla Baños cesar el acoso. Tal 

denuncia fue hecha por Cesar Lemus Arias, dirigente del Movimiento Ciudadano Sur de Pachuca, quien especificó que la 
presión del ayuntamiento consiste en amenazar con quitar el permiso de venta. Habrá manifestaciones en la alcaldía de 

Mineral de la Reforma, anunció Luis Baños, quien prometió que no serán interrumpidos los servicios municipales. 

También habrá marchas en Pachuca y en la sala Toluca. Esto, como parte de la protesta contra el "robo electoral 
perpetrado por magistrados del Tribunal Electoral de Hidalgo". Ante la lluvia de protestas que se avecina en el municipio, 

el líder del sol azteca Pedro Porras dijo que intentarán no afectar a la ciudadanía, ya que serán pacíficas. Bajo este 
panorama de acoso de autoridades hacia partidos de oposición, la alianza PAN-PRD se solidarizó con Nueva Alianza, 

partido que perdió en tribunales la presidencia municipal de Huasca. Artimaña del IEEH:  Fue una artimaña jurídica del 

Instituto Estatal Electoral (IEEH) con los funcionarios de casilla lo que provocó que la elección le fuera arrebatada a 
"Hidalgo nos une", acusó Luis Baños, quien recordó que tal situación prevaleció en comicios de alcaldes de Ajacuba en 

2008. Para defender el triunfo electoral, los aliancistas buscan formar un frente común con el di-rigente nacional del sol 
azteca Jesús Zambrano, los senadores José Guadarrama y Carlos Navarrete, así como con el dirigente panista Gustavo 

Madero. En el encuentro con medios de comunicación también estuvo el dirigente del Partido Acción Nacional (PAN) Raúl 
Santander Cruz. (Víctor Valera, página 05) 

El Independiente-Varias fórmulas contenderán por dirigencia del PRD: Más de una fórmula se registrará en el 

PRD para buscar la dirigencia estatal, consideró el líder del sol azteca Pedro Porras, quien por fin mostró la convocatoria 
que posiblemente será aprobada el próximo fin de semana, con lo que iniciará formalmente el proceso electivo. Ante la 

imposibilidad de una candidatura única, el perredista pidió a los aspirantes respetar los resultados de la contienda 

interna, con la finalidad de fortalecer al partido en Hidalgo. La renovación de los comités municipales sería a través de la 
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jornada nacional del partido aprobada el próximo sábado, mientras que los consejeros estatales elegirán al presidente y 

secretario general. "Es probable, casi es un hecho, que el domingo hagamos un consejo donde se presente la 

convocatoria, que por cierto ya la traigo", declaró. Informe de Calderón enfrenta a panistas y perredistas:  El quinto 
Informe de Gobierno del presidente Felipe Calderón dividió opiniones entre panistas, quienes lo defendieron y perredistas 

que lo descalificaron a pesar de que ambos partidos políticos se coaligaron en anteriores elecciones. Raúl Santander Cruz, 
dirigente del Partido Acción Nacional (PAN) estatal, refirió que la rendición de cuentas reflejará el avance del país en el 

rubro económico. En tanto, el coordinador de los diputados del Partido de la Revolución Democrática (PRD) en el 

Congreso local Ramón Flores Reyes dijo que los resultados del gobierno de Calderón son desastrosos debido a las 
muertes provocadas durante la llamada guerra contra el narcotráfico. "Más de 40 mil muertos en el país. Si revisamos 

cualquiera de las guerras civiles o enfrentamientos en medio oriente es muy difícil igualar esa cifra", declaró el legislador 
perredista.  (Víctor Valera, página 05) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

“No se genero información”  

P L A N O        E S T A T A L  

Crónica-Piensa Olvera reestructurar la deuda del estado en 2012: El gobierno hidalguense considera una 

reestructuración de la deuda estatal en el 2012, mediante los recursos que ofrece el Banco Nacional de Obras y Servicios 
Públicos (Banobras), manifestó el gobernador Francisco Olvera Ruiz, luego de presentar un paquete de iniciativas en el 

Congreso local. Explicó que este organismo bancario ofrece tasas más blandas y bajas, además de plazos más 
manejables, por lo que bajarán los intereses y habrá ahorros mensuales. Sostuvo que el gobierno estatal se unirá a la 

propuesta presentada por la federación a las entidades federativas para el pago de deudas actuales. En su visita al 

Congreso, Olvera Ruiz presentó un paquete de iniciativas que contemplan la Ley de Hacienda y el Código Fiscal para 
fortalecer las finanzas de los 84 municipios. Agregó que actualmente existe duplicidad de pago con relación al uso de 

suelo, licencias de fraccionamientos y permisos, situación que perjudica a los contribuyentes. Además se genera una 
carga excesiva de trámites y procedimientos, complicados y lentos para pagar impuestos y derechos relativos tanto a los 

ayuntamientos como al gobierno estatal. Estas iniciativas precisan de forma clara cuáles son las facultades de los 
gobiernos municipales y del estado, con lo cual se dejará de ver esta dualidad. Estimó que con ello los ingresos 

económicos serán a favor de las alcaldías, ya que se tendrá claridad en el ámbito territorial y reconocimiento de 

facultades. Fortalecerá también el área de catastro, que se convierte en instituto y pasa a la Secretaria de Finanzas, con 
ello otorgará más herramientas para que la población aporte sus pagos. El mandatario descartó la aplicación de nuevos 

impuestos, sólo darán las bases a los ayuntamientos para que realicen los cobros, de acuerdo a lo establecido por las 
leyes hacendarias. Respecto al pago de Tenencia Vehicular, el gobernador recordó que el gobierno estatal dejará de 

percibir más de 200 millones de pesos a partir del 2012, por ello se tendrá un hueco fiscal en las finanzas locales. Declaró 

que la batalla que darán en el Congreso de la Unión los diputados federales hidalguenses del PRI y el gobierno de 
Hidalgo será para determinar los mecanismos que compensarán este impuesto en 2012, “pero de ninguna manera estoy 

pensando en crearlo como impuesto”. En torno al Quinto Informe de Gobierno del presidente Felipe Calderón, que 
presentará ante el Congreso de la Unión, reiteró que no se espera nada extraordinario o adicional, ya que los resultados 

están al día. (Alberto Quintana, página 03) 

Crónica-Llaman legisladores a buscar soluciones: Diputados locales exhortaron al Congreso de la Unión y al 
gobierno federal para sumar y coordinar esfuerzos, de acuerdo al ámbito de su competencia, para concretar reformas 

legales que atiendan de forma eficaz el grave problema de inseguridad en el país. El legislador Martín Pérez Sierra 
manifestó que al crimen organizado se le atribuye la inseguridad que priva actualmente, ya que a la fecha se perdieron 

más de 40 mil vidas. “Debemos organizarnos y enfrentar de manera conjunta este problema, quienes tenemos el 

ejercicio de una responsabilidad pública debemos comprender de manera profunda”. El diputado del Partido Nueva 
Alianza (Panal) Adrián López Hernández manifestó que deben implementarse acciones necesarias para combatir 

oportunamente a la delincuencia. Añadió que los mexicanos esperan la paz social y el cuidado del patrimonio en sus 
hogares, además de confiar en las instituciones enfocadas a la seguridad pública. Al término de la sesión se eligió a J. 

Ramón Flores Reyes como presidente; vicepresidente Elba Leticia Chapa, secretario Prisco Gutiérrez y Vianey Lozano para 

la mesa directiva de septiembre. (Alberto Quintana, página 03) 

Milenio-Colegio de Abogados busca orientar a toda la población: Tras su nombramiento como presidente del 

Colegio de Abogados del Estado de Hidalgo, el pasado 17 de marzo, Said Escudero Irra señaló que la institución que 
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preside es un centro fuerte y con presencia, además de estar consolidado en la entidad, por lo que aseguró que el asumir 

la dirigencia es una gran responsabilidad y un reto para continuar con su crecimiento. Agregó que es indispensable 

contar con abogados capacitados para afrontar los retos que implican las nuevas reformas a los sistemas de justicia 
penal, ya que la sociedad exige una gran responsabilidad por parte de quienes se dedican a los temas de la impartición 

de justicia. “La encomienda la asumimos con ganas, entusiasmo y responsabilidad, sabemos que la sociedad mexicana y 
que todos los que nos dedicamos a los temas de justicia estamos atravesando por vertiginosas transformaciones en todos 

los ámbitos, sobre todo en la justicia penal”, destacó. El Colegio de Abogados del estado tiene afiliados al menos a 500 

litigantes en distintas especialidades con presencia en los municipios de Pachuca, Actopan, Ixmiquilpan, Huejutla de 
Reyes, Apan y Mineral de la Reforma. Manifestó que además de actualizarse en temas jurídicos, el colegio también brinda 

labores de orientación a personas de escasos recursos económicos que no pueden pagar los servicios de un abogado 
privado, por lo que aseguró que una de las tareas del Colegio es capacitar mejor a sus afiliados, para brindar un mejor 

servicio a la ciudadanía que requiere orientación. Escudero Irra agradeció el apoyo por parte del gobierno del estado en 
las actividades prestadas durante la semana del abogado, que se celebró el pasado 12 de julio donde se logró conjuntar 

la unidad entre las distintas barras y colegios de abogados de la entidad. “Agradecemos la coordinación del gobierno del 

estado, el apoyo que recibimos y reconocemos como Colegio de Abogados la labor del gobernador, José Francisco Olvera 
Ruiz, el secretario de gobierno Cuauhtémoc Moctezuma Pereda que nos llevaron a la unidad con todos los presidentes de 

las barras de colegios invitamos, de manera que todos estuvimos acompañándonos, hombro con hombro”, manifestó. El 
presidente del Colegio de Abogados indicó que seguirá bajo la mística de la unidad, pues aseguró que el Colegio tiene 

mucho que dar a la entidad. Adelantó que se llevará a cabo el concurso de oratoria de Miguel Ángel Villagrán Valdespino 

en el mes de octubre, por lo que ya se han iniciado con la organización del evento. A pesar de tener algunas limitantes 
en cuanto al financiamiento, lo que se pretende es innovar y presentar alternativas en cuanto a la capacitación de los 

afiliados y promover cuestiones propias del colegio. (Juan José Fernández, página 10) 

Criterio-Preocupa derogación de tenencia vehicular: El gobernador del estado, Francisco Olvera Ruiz, externó que 

existe preocupación de su administración con la derogación de la tenencia vehicular, concepto por el cual la entidad 

dejaría de percibir ingresos por 200 millones de pesos. No obstante, descartó que su gestión pudiera crear algún nuevo 
impuesto para resarcir el impacto a las finanzas del erario. Además, criticó que de manera unilateral la federación haya 

decretado la derogación del impuesto vehicular, pues reparó que si bien fue el propio gobierno federal el que lo creó, lo 
cierto es que finalmente éste se quedaba en las arcas de los estados. Por ello lamentó además que en una contradicción 

la autoridad federal ahora señale a través de propaganda gubernamental que los estados que no quieran derogar la 

tenencia pueden hacerlo, lo que dijo acarrearía un efecto negativo de la población. Tras acudir al Congreso local a la 
entrega de iniciativas de una nueva Ley de Hacienda Municipal y el nuevo Código Fiscal Municipal, el mandatario 

consideró la medida de la autoridad federal "fue poco reflexiva". "No estoy pensando en crear un nuevo impuesto local", 
dijo, para cubrir el hueco que estará dejando la tenencia, y en cambio se dará la batalla en el Congreso de la unión en 

busca de resarcir el daño financiero al estado. El mandatario además se refirió a las iniciativas que ingresó al Congreso 

del estado, de las que dijo que éstas pretenden fortalecer las finanzas públicas tanto del estado como de los municipios 
al dejar en claro qué cobros corresponden a cada autoridad. (Emmanuel Rincón, página 04) 

El Reloj-Iniciativa Olvera pretende fortalecer a municipios: Con el objetivo de fortalecer las arcas municipales, el 
gobernador del estado de Hidalgo, Francisco Olvera Ruiz, entregó un paquete fiscal para que sea analizado y discutido 

por los diputados locales. En un encuentro protocolario, el mandatario estatal explicó se trata de dos iniciativas que 

contemplan fortalecer la hacienda municipal: Ley de Hacienda Municipal y un nuevo código Fiscal Municipal. Se pretende 
otorgar mayores facultades a los ayuntamientos para el cobro eficiente de impuestos, toda vez que la única forma en que 

los municipios obtienen ingresos es por medio de la asignación de recursos federales, por el esquema central fiscalizado, 
como el que vive México; recursos que llegan etiquetados, de ahí la importancia de esta iniciativa que permitirá atender a 

la ciudadanía con recursos del propio ayuntamiento. Las iniciativas fueron entregadas a la Oficialía de Partes y se espera 

que este día sean turnadas a la Comisión Permanente de Hacienda y Presupuesto. Olvera Ruiz expuso que la iniciativa de 
Ley de Hacienda reestructura lo que se refiere a servicios públicos, registro, licencias, permisos, impuestos y derechos 

que recibe el ayuntamiento, se determinan tasas y bases sobre las que se cobra el predial, el impuesto al traslado de 
dominio y el uso de suelo, derechos ente otros. Explicó que con ello el municipio aumentará sus ingresos hasta en un 30 

por ciento, de lo que recaudaba cada año en materia de catastro. El nuevo código fiscal define, por parte de cada 
ayuntamiento, evitar la doble tributación o dispersión de conceptos en perjuicio de los ciudadanos, se precisan impuestos 

del municipio. (Verónica Ángeles, primera plana) 

Sol de Hidalgo-ISSSTE paga sobreprecio millonario: Luego de informar, ayer, que en el ISSSTE continúan graves 
problemas que afectan directamente la atención de los derechohabientes, la Federación Democrática de Sindicatos de 
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Servidores Públicos (FEDESSP), a través de su presidencia colegiada en Hidalgo, denunció, ayer, públicamente, el fraude 

que se cometió en la institución con la compra indebida de 200 mil botiquines que no solamente eran innecesarios, sino 

se adquirieron con un sobreprecio de 100 pesos cada uno. En conferencia de prensa, los representantes y dirigentes de 
los trabajadores sindicalizados del SNTE, SCT y SAGARPA, David Sánchez Luévanos, Ermilo Sánchez Castillo y Alejandro 

Infante, respectivamente, informaron que la Secretaría de la Función Pública ya inició una denuncia contra uno de los 
responsables. Sin embargo, hicieron llamado a la Federación para que se realice una auditoría externa al ISSSTE y se 

pueda conocer el estado real en que se encuentra. YUNES Y LICITACIONES VICIADAS Señalaron directamente al ex 

director general del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales para los Trabajadores al Servicio del Estado (ISSSTE), 
Miguel Ángel Yunes, de ser corresponsable en la viciada licitación del material médico. David Sánchez recordó que como 

organización sólo demandan que exista una atención digna a los trabajadores y a sus familias, por parte de médicos 
generales, especialistas y enfermeras, y que haya un abasto de medicamentos. Anunció, también, que seguirán 

solicitando la intervención de las cámaras de diputados y senadores y ante la Secretaría de la Función Pública para 
demostrar el fraude que cometió Yunes. Informó que la dependencia federal ya fincó responsabilidad al subdirector B de 

Regulación y Atención Hospitalaria, Miguel Hernández Gutiérrez, en la compra fraudulenta de los botiquines, de los cuales 

100 mil todavía están almacenados. NO ES CACERÍA DE BRUJAS Por su parte, Alejandro Infante aclaró que esto no es 
una cacería de brujas contra Miguel Ángel Yunes, sino una forma de exigir sus derechos. Mencionó que continuarán 

exigiendo al Gobierno Federal que se practique una auditoría externa al ISSSTE, ya que les dejan de llegar quejas sobre 
la deficiente atención que se ofrece en la institución. Lamentó que entre 40 y 60 por ciento de los derechohabientes 

tienen que acudir a instituciones privadas a recibir atención médica, ya que la que se les brinda es muy mala. "Qué es lo 

que está haciendo este Gobierno (Federal); lo único que hace es tratar de darnos atole con el dedo", concluyó. 
(redacción, Ojo Política) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Pretenden reactivar minería en Zimapán: Con atracción de nuevas inversiones, nacionales y extranjeras, y 
el apoyo a las empresas ya situadas en la zona, se pretende reactivar la minería en Zimapán, lugar donde históricamente 

ha existido la actividad, aunque en los últimos 15 años ha venido en decadencia, cerrando sus puertas importantes firmas 
como la minera Nuevo Monte que dejó sin empleo a más de mil trabajadores en el 2009.Actualmente el gobierno del 

estado prepara un proyecto para el reimpulso de la minería en Zimapán a través de la explotación de los minerales 

originarios de la zona, con lo cual se incrementarán las oportunidades de empleos de los habitantes. La idea es explotar 
algunos metales como plata, la galeana (de donde se obtiene el plomo), blenda o esfalerita (de donde se obtiene el 

Zinc), fosfato y desde luego el mármol. “Tenemos un proyecto interesante de minería para la región de Zimapán”, dijo 
José Pablo Maauad Pontón, secretario de Desarrollo Económico de Hidalgo, quien explicó que se siguen haciendo las 

negociaciones para que esta inversión llegue a la región. Zimapán ha sido un pueblo minero. Fue por esa actividad por la 

que se fundó y por la que ha girado la vida de muchos de sus habitantes, ya que la explotación de sus minas por 
generaciones ha sido el punto vital de su existencia. En ese lugar se situaron minas como Nuestra Señora, en la que se 

extraía oro, plata y argentita; lo mismo La Bonanza que se dedicaba a la extracción de cobre y mercurio; Albarrón, que 
se dedicaba al uso y aprovechamiento de la wulfenita; Balcones que extraía galeana, calcosita, blanda o enfalecita, 

zinkenita, tetraedita, importantes minerales que tienen diferentes usos industriales. Por décadas, Zimapán vio llegar 

inversiones millonarias de firmas extranjeras, sobretodo canadienses, que se asentaron en el lugar y que en su momento 
generaron miles de empleos en la región; sin embargo, el descuido y el comportamiento del mercado internacional con la 

variación de los precios del metal hizo que la actividad minera tuviera una caída. En 2009, la Minera Nuevo Monte fue 
cerrada luego de operar desde 2004. Con inversión canadiense y alemana generaba zinc y cobre, alcanzando una 

producción de 75 mil toneladas al mes. El desplome de precios del zinc, así como algunos problemas internos con sus 
trabajadores ocasionó el cierre de la minera; mientras que otras tuvieron que hacer paros técnicos y trabajar turnos más 

cortos. Sin embargo sigue habiendo en el lugar varias mineras más que se resisten a morir y que ahora esperan un 

nuevo impulso.  Actualmente las Minas de Zimapán producen algunos metales como la plata, muy útil para la fabricación 
de espejos y tintas indelebles, también se utiliza en aleaciones en la acuñación de moneda, cubiertos de mesas y objetos 

ornamentales.  De la Galeana, de donde se obtiene el plomo que se usa para la envoltura de cables eléctricos, baterías 
de acumuladores, cubetas de laboratorio, cámaras para preparar ácido sulfúrico y en muchas aleaciones. También puede 

formar sales, que se usan en la industria de pinturas, gasolina y aceites. Las compañías que explotan las minas de 

Zimapán son: Minera La Purísima y Minera El Espíritu, ambas zimapenses, SAGO y Carrizal Mining, que ha tenido 
problemas internos; sin embargo actualmente generan entre todas alrededor de 600 empleos directos en mano de obra y 

minería, y 150 más de transporte.  Plan Estatal de Desarrollo La reactivación de la minería es uno de los puntos que 
contempla el Plan Estatal de Desarrollo 2011-2016. El proyecto establece que se impulsará “la industria en el estado 
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aprovechando su potencial regional” por medio de líneas de acción que incluyen la modernización de técnicas de 

producción y estrategias de inversión y promoción. Contemplan la revisión de los lineamientos de ordenamiento territorial 

que habiliten nuevas zonas de explotación controlada que eviten daños al medio ambiente, además de una importante 
atracción de inversión nacional y extranjera que genere empleos en las regiones del estado. Del mismo modo se buscará 

consolidar un sistema estatal de investigación, información capacitación minera que logre la incorporación de nuevas 
tecnologías y conocimiento para fomentar el desarrollo en el sector. Además de incentivar a las Pequeñas y Medianas 

Empresas a que se inserten en la cadena productiva minera y le den un valor agregado a su producto. (Edith Castillo, 

página 06) 

Milenio-Pachuca se prepara para fiestas patrias: El secretario de Servicios Municipales de Pachuca, Héctor Fragoso, 

indicó que para este 15 de septiembre podrían haber cambios en la distribución de los comerciantes ambulantes que se 
instalan en las inmediaciones de Plaza Juárez, esto para ampliar el operativo de seguridad para el Grito de 

Independencia. El funcionario municipal explicó que ya entregaron la carpeta de requerimientos para las fiestas patrias, y 

será el gobierno estatal el que determine cuáles puntos sí van y cuáles no de acuerdo a su plan de seguridad. 
“Dependerá de lo que ellos nos digan, si van a colocar arcos detectores o algún sistema de seguridad específico nosotros 

tendremos que adecuarnos pues preferimos que termine la festividad y redoblar esfuerzos a la hora de recoger la basura 
a poner trabas a la seguridad”. Fragoso Ortiz explicó que dentro del proyecto que entregaron a la Secretaría de Gobierno 

está el número de contenedores de basura y puntos para “bajar” la luz a los puestos. “La carpeta que entregamos deja 

muy en claro, por ejemplo cuántos contenedores vamos a colocar, hablamos de seos y 90 botes de basura en toda la 
periferia.  (Alejandro Suárez, página 09) 

Milenio-Bloquean ejidatarios vía al puerto seco de Atotonilco: Ejidatarios de Conejos que se disputan contratos 
laborales para la construcción del puerto seco, bloquearon el acceso vial a este complejo logístico, a fin de protestar por 

las acciones del ex comisariado ejidal Enrique Rodríguez Tovar, a quien acusan de competencia desleal. Osvaldo Tovar 

Cardenaz, nuevo comisario del ejido confirmó que a primera hora de la mañana, al menos cien ejidatarios se apostaron 
sobre la carretera vecinal que comunica el almacén de materiales con la mencionada obra, lo que derivó en un 

significativo retraso en la construcción de la misma. Tovar Cardenaz aduce que Enrique Rodríguez ha emprendido una 
campaña para boicotear los contratos de los terraceros a fin de que los contratistas no los empleen y con ello pierdan 

una significativa fuente de ingresos.  “El responsable de todo esto es Enrique Rodríguez quien ya habló con los 

contratistas, no sabemos qué les dijo pero ya choteó el precio de los materiales, ya no tenemos venta de grava y arena” 
indicó. Los inconformes acusan que debido a las actividades de Enrique Rodríguez, la planta trituradora de materiales 

pétreos ha dejado de comercializar sus productos, lo que ha impactado negativamente en la economía de 150 familias: 
“no permitiremos que la avaricia de esta persona afecte directamente el bolsillo de tanta gente”. En conversación con 

MILENIO Hidalgo, Osvaldo Tovar narró que a pesar del bloqueo a la vía, durante dos horas, camiones materialistas 
foráneos acarrearon materiales de otras minas hacía la obra. La acción fue calificada como un abierto desafío al ejido 

reconocido. En algunos momentos, los ejidatarios de Conejos se organizaron para detener los camiones y algunos 

propusieron quemarlos pero sus representantes lograron calmarlos a fin de que no se desbordaran los ánimos. El 
entrevistado manifestó que la comisaría ejidal trató de conciliar con Enrique Rodríguez, quien se comprometió a detener 

el trasiego de materiales pétreos. “Dijo que de bigote iba a suspender los viajes y que ya no se metería, pero ahora 
vemos que no tiene palabra y pues que se atenga a las consecuencias, ya los compañeros están muy molestos y quieren 

defender el sustento de sus casas” afirmó.  (Ramsés Salanueva, página 13) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-Alcalde regio deja solo a su hermano: Fernando Larrazabal, presidente municipal de Monterrey, se deslindó 
de las actividades de su hermano Manuel Jonás y lo llamó a que, sin ningún respaldo del gobierno, dé cuenta de sus 

actos.  Luego de que se dieran a conocer videos en los que Jonás Larrazabal recibía fajos de billetes en casinos de 
Monterrey, el alcalde aseguró en entrevista con MILENIO Televisión que su cargo lo ejerce de manera “personalísima y 

no lo comparte ni con amigos ni familiares”.  Detalló que mantuvo una conversación con su hermano y le exigió que las 

explicaciones no se las rindiera a él, sino a la autoridad competente.  Fernando Larrazabal se deslindó de cualquier 
actividad de su hermano, quien, dijo, sí es comerciante, pero no se expresó sobre el giro de sus operaciones.  “Yo no 

quisiera abonar con comentarios en el proceso de los que hace el abogado, ellos tendrán que presentar las evidencias. Y 
contundentemente les digo: soy el primer interesado para que se sancione”, puntualizó en la conversación con Marisa 

Iglesias.  El alcalde insistió en que no intervendrá en el proceso que se le siga a su hermano y dejó en claro que Jonás 
deberá explicar su relación con los casinos.  Aseguró que en ningún momento su pariente efectuó operaciones a su 

nombre; sin embargo, ofreció colaborar con las investigaciones que realice la policía.  Antes, en entrevista con el 

noticiario Multimedios que conduce Héctor Benavides, el edil manifestó que los videos en los que se ve a su hermano 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

10 de 16 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
1100  

 

recibiendo dinero en los casinos lo habían indignado, aunque como autoridad prometió mantenerse al margen.  “A mí lo 

que ahí sucedió me duele. Mi molestia en el momento que hablé con él era grande. No quise ni que me explicara. Le dije: 

como hermano te quiero, pero tienes que responder ante la autoridad por lo que tú hiciste. Necesito que te presentes, 
que des la cara de lo que pudiste haber hecho y aclares lo que ahí se ve”, reveló.  Asimismo, rechazó que vaya a 

renunciar o a solicitar licencia. Incluso, subrayó que como alcalde no ha fallado y no fallará.  “Nadie puede hablar a 
nombre mío. Y él (Jonás) y sólo él tendrá que enfrentar las consecuencias de lo que pudo haber hecho y las 

consecuencias de los videos… En la familia, como cualquier familia, todos los hijos somos diferentes. Hoy hablé con mi 

madre y escuché lo afligida que estaba, más que yo, yo estoy preocupado”, dijo. Por otra parte, en un acto que tuvo por 
la mañana, Fernando Larrazabal adelantó que pedirá a la Procuraduría de Nuevo Léon investigue el caso de su hermano. 

“En la ciudad de Monterrey eligieron a Fernando Larrazabal; de los actos de mi hermano no me puedo hacer responsable. 
Voy a pedir a la Procuraduría (estatal) que sea la que investigue, y si tiene una responsabilidad (Jonás) que sea llevado a 

la justicia como cualquier persona” , aseveró. Luego en conferencia de prensa, el edil advirtió que eventos como el de su 
hermano no impediran que continúe con la batalla de “limpieza” en los giros de entretenimiento en Monterrey.  PAN 

respalda al edil; PRI exige que pida licencia ••• Mientras el PAN deslindó a Fernando Larrazabal de los actos 

cometidos por su hermano Manuel Jonás, diputados federales del PRI por Nuevo León exigieron al alcalde de Monterrey 
que solicite licencia y enfrente sin fuero las investigaciones sobre el cobro de “cuotas” a diversos casinos por parte de su 

pariente. En un comunicado, la dirigencia nacional del PAN pidió que se esclarezca la situación de Jonás Larrazabal —
quien, aclaró, no es militante de ese partido— y le exigió que se presente ante las autoridades judiciales neoleonesas 

para que deslinde sus responsabilidades y se combata la impunidad. Las acciones de Jonás Larrazabal, señaló el 

documento, “son su responsabilidad personal y particular, las cuales no se encuentran relacionadas con nuestro partido 
ni con la actual administración municipal panista, como lo sostiene el alcalde Fernando Larrazabal”. Por su parte, la 

bancada neoleonesa del PRI en la Cámara de Diputados, encabezados por su coordinador, Eduardo Bailey, que no es 
suficiente que el alcalde de Monterrey se deslinde de su hermano, sino es preciso que el cabildo municipal solicite la 

licencia de Larrazabal para que enfrente la situación “como cualquier ciudadano”. Además, exigieron a la Secretaría de 
Gobernación revisar los permisos a las casas de juego. (redacción, página 18) 

El Reloj-CEN del PRI se reúne con expertos en seguridad y derechos humanos: Con el propósito de 

intercambiar ideas y opiniones en materia de seguridad y derechos humanos, el CEN del PRI, encabezado por su 
presidente, Humberto Moreira Valdés, tuvo un encuentro más con especialistas internacionales en estos temas, cuyos 

resultados se irán incorporando a la plataforma que se concentrará en el “Programa para México”, que servirá como base 

de la Plataforma Electoral que encabezará el candidato del Partido a la Presidencia de la República. La reunión, realizada 
en la sede del Partido, forma parte de una serie de encuentros que el CEN del PRI tendrá con expertos en derechos 

humanos, seguridad, combate a la corrupción y crimen organizado. Hasta el momento, la dirigencia nacional del PRI ha 
tenido varios encuentros con personalidades internacionales en materia de derechos humanos como el juez español 

Baltasar Garzón, quien es asesor del Tribunal Penal Internacional con sede en La Haya; Dolores Delgado, fiscal de la 

Audiencia Nacional de España y coordinadora de las actividades contra el terrorismo internacional; Fernando Andrew, 
juez de la Audiencia Nacional de España y experto en los tratamientos globales de la lucha contra la corrupción y el 

crimen y la protección de derechos humanos y Leoluca Orlando, ex alcalde de Palermo, Italia, creador del concepto de la 
cultura de la legalidad. Derivado de la coyuntura nacional y con una visión a futuro, el PRI busca integrar una propuesta 

que coadyuve a combatir el crimen organizado, la corrupción, la inseguridad y defender los derechos humanos de los 
mexicanos. El CEN del PRI pretende definir una estrategia integral de seguridad para el país, misma que será incorporada 

por la Fundación Colosio en el “Programa para México”, en el cual están incluyéndose propuestas tanto de organizaciones 

priístas como de toda la sociedad mexicana. Las reuniones con expertos en materia de derechos humanos, criminalidad, 
combate a la corrupción e inseguridad, continuarán en los próximos días hasta lograr una estrategia integral viable para 

el país, ya que es necesario un replanteamiento rápido y eficaz para combatir estos problemas que aquejan a toda la 
sociedad mexicana.(Redacción, página 03) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-Trascendió… 

Que tuvieron que desvelarse dos noches seguidas pero, al final, la hasta ayer coordinadora panista Josefina Vázquez 

Mota y el priista Carlos Rojas lograron imponerle al PRD la integración de la Mesa Directiva y la Junta de Coordinación 
Política. 

Emilio Chuayffet arrancará el primer periodo de cuatro meses —de los tres en que se dividirá este año legislativo—, le 

http://www.diarioelreloj.com.mx/index.php/local/L03-13987.html
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seguirá el PRD y el PAN encabezará la Cámara justo durante la campaña presidencial de 2012. 

Quien sudó frío, porque tuvo que enfrentar casi un motín, fue Armando Ríos Piter, a quien le exigían hacer valer el 
acuerdo escrito para que el PRD se quedara con las dos posiciones, como se lo habían firmado a Alejandro Encinas. 

Al final, quien intervino para controlar las aguas en el PRD y lograr sacar un acuerdo en la fracción habría sido Marcelo 
Ebrard. 

¿Será? 

Que los senadores panistas metieron control de daños ante la balconeada que expuso a Jonás, hermano del alcalde de 
Monterrey, Fernando Larrazabal, como el más famoso vendedor de quesos en casinos. 

La bancada de José González Morfín acordó no cargar con el daño político que, por ejemplo, sí le acarreó al PRD 

René Bejarano, el señor de las ligas. 

Entre quienes así se manifestaron estuvo el ex gobernador Felipe González, quien esta semana recordó que el PAN ya 

presentó una iniciativa para modernizar la arcaica Ley de Juegos y Sorteos. 

Que paguen quienes tengan que pagar, dijeron. 

Que en un hecho inusual, la Procuraduría General de Justicia del Distrito Federal instalará hoy en la sede de la Policía de 

Investigación una sala de juicio oral para preparar al personal de la institución, en un proyecto del procurador Miguel 

Ángel Mancera. 

Dicen que en la recreación de los juicios orales habrá un “juez”, la “víctima”, abogados defensores y, por supuesto, hasta 
agentes del MP. 

Que justo afuera de la Procuraduría del DF, casi frente a las oficinas de Miguel Ángel Mancera, amanecieron colgados 
pendones con anuncios de sus competidores en la carrera perredista hacia la jefatura de Gobierno: Mario Delgado, 

Alejandra Barrales y Martí Batres. 

A lo mejor la final será entre Mancera y Barrales, puesto que uno le sabe a las corretizas y a la otra le gustan los 

maratones, o como quien dice: los dos son buenos correlones, ¿no? 

 (redacción, página 04) 

Crónica-Balcón Político… 

Un priista menos en las delegaciones federales: La estrategia del gobierno federal por colocar en las delegaciones 
de los estados afines al Partido Acción Nacional (PAN), como parte de una estrategia nacional de ganar las elecciones del 

2012, casi llega a su fin y el penúltimo funcionario del gobierno federal en Hidalgo, con olor a Partido Revolucionario 

Institucional (PRI), que dejará su cargo esta misma semana es el representante de la Secretaría de Educación Pública 
(SEP), Julio Valera Piedras. En los días siguientes la doctora Irma Chávez, ex diputada local del PAN y esposa del 

representante del blanquiazul ante el Instituto Estatal Electoral (IEEH), Alejandro de Jesús Fosado Martínez (éste ex 
dirigente estatal de ese partido), tomará el cargo que actualmente ocupa Jaime Costeira Cruz. La estrategia no es nueva, 

pero sí ha arreciado en las últimas semanas y el gobierno federal ha movilizado a las delegaciones para ganar adeptos, 

mejorar la imagen del gobierno federal y del presidente Felipe Calderón Hinojosa. Hace dos semanas fue removido el 
delegado estatal del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales para los Trabajadores del Estado (ISSSTE), Alberto 

Jonguitud Falcón, ex candidato del PRI a la alcaldía de Pachuca, que perdió precisamente con el extinto panista José 
Antonio Tellería Beltrán. El nuevo titular de esa dependencia es el regidor del PAN con licencia en el ayuntamiento de 

Pachuca, Alfredo Ortega Apendini. Tanto Jaime Costeria como Alberto Jonguitud y Julio Valera Piedras, sabían de la 

estrategia ordenada por el gobierno federal. Aunque el segundo no necesariamente será despedido, pues su plaza la 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

12 de 16 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
1122  

 

ganó mediante el servicio profesional de carrera y no por prebendas o negociaciones políticas. El caso es que ahora sí 

todas las delegaciones olerán a PAN. (Carlos Camacho, página 03) 

El Reloj-La hora en punto: PRD-DF Todos contra Murillo: El centro de la atención política nacional para el 2012, 

sin duda estará en la elección de presidente, donde esencialmente, las tres principales fuerzas políticas del país 
disputarán la llegada a Los Pinos. Sin embargo, el relevo electoral en la capital del país, no será asunto menor, pues está 

en juego uno de los nichos de poder, que para el Partido de la Revolución Democrática (PRD) representa el más 
importante de sus bastiones. De Cuauhtémoc Cárdenas a Marcelo Ebrard, todos los jefes políticos electos por la vía del 

voto popular en la capital del país, han logrado esta posición por la vía del Sol Azteca; de tal suerte que para Jesús 

Murillo Karam, sacar la elección de su partido a favor del PRI, no será asunto fácil. Se comenta, que en apoyo de Murillo, 
recientemente nombrado delegado del tricolor en la capital del país, estarán muy de cerca las estructuras estatales del 

PRI, para fortalecer las estrategias rumbo a la elección en cada una de las delegaciones del D.F. Pareciera entonces, que 
Jesús Murillo no acude sólo a la encomienda, pese a que en su partido, no hay, al menos por ahora, una cabeza visible 

que garantice resultados distintos a los obtenidos en los procesos recientes, por lo que la decisión de la candidata o el 
candidato, tendrá que ser la más acertada. En estas condiciones, el personaje que el PRI postule para la jefatura de 

Gobierno, habrá de competir con políticos de izquierda que ya lograron crecer en el D.F, tal es el caso de Alejandra 

Barrales o Martí Batres Guadarrama. Ambos, son figuras que si bien han demostrado institucionalidad ante Marcelo 
Ebrard, están plenamente identificadas con Andrés Manuel López Obrador, por lo que es válido presumir que el candidato 

de la izquierda en el D.F, podría salir de un eventual consenso entre las cabezas de cada tribu, algo que por el momento 
se antoja difícil. En las encuestas electorales, que no son otra cosa que la radiografía del momento, si las elecciones en el 

país fueran hoy, el vencedor indudablemente sería Enrique Peña Nieto; ahora bien, si esta contundente tendencia 

favoreciera al PRI en los meses por venir, el PRD no tendrá otra opción que no sea centrarse de lleno en la competencia 
por el gobierno de la capital del país. Para el PRI, Jesús Murillo es sin duda uno de sus activos electorales más 

importantes, por tanto, Ebrard, el Peje, Cárdenas, Barrales, Batres, vamos hasta René Bejarano, "el señor de las ligas", 
tendrán que ponerse las pilas y caminar de la mano, si es que no desean recibir una sorpresa.  (Edmundo Pineda, 

página 09) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Pájaro Carpintero… 

Que los empleados del C-4 en Pachuca se sintieron casi casi como en el casino Royale de Monterrey. Dicen que después 
de que alguien reportó que salía humo negro de una de las oficinas, los policías ordenaron un rápido desalojo de todo el 

personal ante el terror de que pudiera suceder un atentado. Dicen que cuando un equipo entró a revisar el inmueble, lo 
único que encontraron fue un bolillo que alguien dejó calentándose en un horno de microondas, que fue lo que causó el 

humo y el miedo. 

Que donde se tiene un grave problema con los autos chocolate es en Actopan, pues dicen que en el tianguis que se pone 

todos los miércoles en la comunidad de La Estancia, donde los habitantes de esta y otras regiones compran 
principalmente camionetas para su trabajo del campo, los policías ponen un retén a pocos kilómetros del tianguis, donde 

acusa, casi siempre les quitan sus coches recién comprados o les bajan cierta cantidad en efectivo para que puedan 

circular. Lo malo es que el alcalde Jaime Galindo no se ha dado cuenta del problema de cada semana. 

Que algunos militantes del PAN en Mineral de La Reforma acusan que les han quitado el apoyo del programa alimentario 

del gobierno estatal supuestamente por mostrar su apoyo directo al ex alcalde electo Luis Baños. Sin embargo, hay 
quienes dicen que es una estrategia de los panistas para victimizar a su ex candidato, pues algunos integrantes del 

propio partido blanquiazul dicen que también tienen perdida la elección el  Tribunal Federal. 

Que quienes también ya sienten pasos en la azotea son los de Nueva Alianza, pues ante la impotencia de haberse 

quedado sin el municipio de Huasca para gobernar, Fernando Flores, líder del Panal, ya prepara una marcha al más 
puro estilo panista para exigir la restitución del triunfo panalista. Dicen que a pesar que también fueron con los 

magistrados federales, tampoco encuentran por donde ayudarlos, por lo que al magisterio se le esfuma el sueño de 
gobernar un pueblo mágico. 

Que en Huejutla causó enojo, que no sorpresa, que dos ex diputados de Hidalgo son de los principales deudores de agua 
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en Huejutla. Dicen que Darío Badillo y Guillermo Villegas son sólo dos de los morosos. Y eso que Villegas era 

secretario de la Comisión de Hacienda. 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

“Una de las cosas que hemos pedido es que a los mineros se les proporcionen servicios de salud y una indemnización por 

los despidos repentinos que se dieron al cierre de las minas en Hidalgo.” 

Aldo Santos, secretario del Movimiento de Mineros en Hidalgo, sobre la situación de la extracción enla entidad y de los 

mineros.  

“Dependerá de lo que ellos nos digan, si van a colocar arcos detectores o algún sistema de seguridad específico nosotros 

tendremos que adecuarnos.” 

Héctor Fragoso, secretario de Servicios Municipales de Pachuca, sobre los preparativos para la celebración de el Grito. 

“Salimos de un proceso donde seguramente algunos resultados para algunos panistas fueron muy buenos y hay otros 

que no lo fueron tanto.” 

Alejandro Moreno, aspirante a la dirigencia del PAN, sobre el proceso de renovación. 

 (Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice… que el SNTE local, a través de sus coordinadores regionales, y de los secretarios generales de las 
delegaciones, convoca a sus agremiados a concentrarse hoy, a partir de las 16:00 horas, para realizar una marcha a 

plaza Juárez en defensa de los triunfos de Nueva Alianza en municipios, sobre todo el de Huasca. 

Lo curioso de esta marcha es que no cuenta con el apoyo ni (lo que es peor), con el visto bueno de la dirigencia nacional 
de Nueva Alianza. Quienes conocen bien de estos asuntos aseguran que en el seno nacional del Panal consideran el acto 

como un “berrinche” del dirigente estatal del partido, Fernando Flores. 

La relación entre Nueva Alianza y las autoridades estatales, dicen, es más que buena. 

que muchos se preguntan por que Nueva Alianza y la Sección 15 pelean tanto por Huasca de Ocampo. Los que saben 

dicen que el verdadero motivo es que ex secretarios generales de la sección sindical de los profesores, y algunos de los 

actuales, poseen propiedades allí que utilizan como casas de descanso. 

Ese municipio, por lo tanto, es considerado por algunos como territorio magisterial. 

que ayer Ricardo Baruch Manjarrez Lozano, delegado de la CNOP en Huejutla, quiso irrumpir en una reunión de los 

más de 700 locatarios del mercado principal de esa ciudad, quienes elegían a la nueva mesa directiva de la UCLA, lo que 

ocasionó que lo echaran del estacionamiento del inmueble, algo que seguramente traerá consecuencias hoy, ya que 
Baruch Manjarrez se cargó del lado de Jerónimo Sánchez, quien a su vez es incondicional de Andrés Espinosa, 

depuesto candidato del PRI a la presidencia municipal. 

que hablando de priistas, la militancia del municipio serrano Tianguistengo, apenas ayer hizo llegar un escrito a la 

dirigencia estatal del tricolor mediante el cual solicitan la expulsión del regidor Luis Hernández Rodríguez, presidente 

del Comité Municipal del partido en esa demarcación, así como de Yolanda Alarcón Hernández, secretaria general del 

mismo instituto, y Benigno Muñoz Moreno, secretario de Actas y acuerdos, quienes en la anterior elección apoyaron al 
abanderado de la coalición PAN-PRD, quien a la postre resultó ganador. 

que los regidores de Tepeji del Río acordaron asistir a un congreso, motivo por el cual destinaron una partida de 300 mil 

pesos para el viaje. Lo que nunca dijeron es que el mentado congreso está en duda de que haya existido, aunque lo 
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cierto es que todos viajaron a Cancún a disfrutar del sol y la arena con ese pretexto. (redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: La solución a los problemas del país está en manos de la sociedad y no en los partidos 
políticos… Es decir, no deleguemos a otros lo que nos corresponde hacer (redacción, primera plana) 

Uno más uno-Pachuquillas: Se afirma que un impresionante despliegue de policías rodeará el paso de las reliquias del 

beato Juan Pablo II, Mixquiahuala e Ixmiquilpan. Estiman los organizadores que más de 100 mil personas podrían 

observar la urna donde viaja la figura de cera del papa muerto y la cantidad de sangre depositada en un tubo de vidrio… 
(redacción, primera plana)  

Visto Bueno-Radio Pasillo del Jueves: Suena en Radio Pasillo que en el PRD hay varios aspirantes para 

sustituir a Pedro Porras Pérez en la dirigencia estatal, pero sólo dos con posibilidades reales. 

Por un lado está Marco Antonio Rico Mercado, actual vocero del comité, quien es apoyado por la 

“tribu” dominante en el partido del sol azteca, Nueva Izquierda, cuyo líder moral en la entidad es el diputado 
federal Luciano Cornejo Barrera, y además contaría con el respaldo de Isidro Pedraza Chávez, de la UFIC. 

El otro posible es el ex diputado local Arturo Sánchez Jiménez, quien es impulsado por el senador José Guadarrama 
Márquez y su grupo, el Frente Democrático Hidalguense. 

Voces de Radio Pasillo señalan que estos dos grupos son los que más fuerza tienen en la agrupación. 

Así que a los demás aspirantes, como Teresa Samperio León y Francisco Patiño Cardona, de poco les servirá su 
sólida ideología política o la congruencia entre sus dichos y sus actos, pues finalmente en el PRD lo que contará serán los 

votos y los intereses de los “iluminados” que toman las decisiones. 

Por cierto, por fin será emitida la convocatoria para el proceso interno con que el perredismo hidalguense elegirá a su 

nueva dirigencia, luego de que, por diversos motivos, la contienda se retrasó casi un año. 

Voces de Radio Pasillo informan que el domingo sesionará el Consejo Estatal del PRD, con el propósito de 

detallar el documento y aprobar su publicación. A ver si no surge por ahí alguien que reviente la asamblea, como suele 
ocurrir en este instituto político. 

Suena en Radio Pasillo que tal pareciera que los operativos de supervisión emprendidos por la presidencia municipal a 

establecimientos como centros nocturnos, bares y casinos, ha sido luz verde para que personal del ayuntamiento 

extorsione a los dueños de estos giros. 

Esto debido a que, cómo algunos negocios no cuentan con las medidas necesarias en caso de contingencia, les indican 
que es más fácil llegar a un acuerdo en el que ambas partes resulten beneficiadas. 

(redacción, página de internet) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Pedro Luis Noble: El secretario de Salud en la entidad es una excepción que confirma la regla, ello porque a 

pesar de no ser médico de profesión ha demostrado gran capacidad en el cargo y buenos resultados en la materia. En 

ese sentido, para generar mayor eficiencia en los diferentes nosocomios realiza operativos sorpresa para confirmar de 
primera mano que las cosas marchan como debe ser.  

Abajo-Reyes García: Siguen acumulándose las quejas contra el titular de la Dirección de Obras Públicas de Mineral de 

la Reforma, pues son varios incumplimientos presentes tanto en vías principales del municipio como al interior de 

colonias y fraccionamientos. Las inconformidades no sólo se presentan durante la temporada de lluvias, pues son 
diversos y constantes los reclamos de los habitantes hacia la dependencia.  
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(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

GOLF 

Los grillitos confirmaron que el gobernador electo de Coahuila, Rubén Moreira, gusta de jugar al golf y es 

frecuente verlo en la ciudad de Pachuca, practicando este deporte. Esposo de la diputada federal Carolina 
Viggiano, Rubén Moreira parece aprovechar sus visitas a Hidalgo para mantenerse en forma. 

ASPIRANTE 

En Tulancingo los grupos priistas ya unifican criterios y preparan la postulación de Rabindranath 
Valdespino como presidente del comité municipal tricolor. Tras la pasada derrota electoral, los priistas locales 

quieren “limpiar la casa” y ven en el joven empresario una opción fresca para encabezarlos. 

CHARROS 

Un buen gesto de los organizadores del recorrido del fuego panamericano fue incluir en Pachuca la 

presencia de la asociación estatal de Charros, reconociendo que en Hidalgo inició la práctica de ésta 

actividad. Diversos grupos de charros estuvieron presentes en el evento y precisamente sólo en Hidalgo y Jalisco habrá 
representativos de esta clase durante el recorrido de la antorcha. 

FUL 

La presencia de grupos musicales de calidad internacional dio un nuevo impulso a la Feria Universitaria del 
Libro. Paté de Fuá se presentó el martes con gran éxito en el polideportivo y ayer el grupo Latin Jazz hizo lo propio. La 

orquesta sinfónica de la universidad prepara un espectáculo de rock para hoy en el foro Abundio Martínez donde se 
espera un gran lleno. 

IMSS 

En la delegación estatal del Seguro Social se preguntan por qué los medios de comunicación los tratan mal. 

Seguramente los responsables del área de comunicación no se dan cuenta de que su delegada, Marisol 
Vargas, está más preocupada en participar en la vida interna de su partido, Acción Nacional, que en 

atender los requerimientos que constantemente le llegan del área de auditoría de sus oficinas centrales. 

(Redacción, página 02) 
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